

En novembre 2015, la Banque mondiale a effectué son examen mi-parcours du cycle IDA-17, au cours duquel le Canada et d'autres partenaires de l'IDA ont examiné la mise en œuvre de l'ensemble des politiques jusqu'à ce moment. Les participants ont reconnu que la période IDA-17 avait débuté en force, y compris par des prêts records pour la première année et des progrès importants dans la mise en œuvre des engagements. Les fonds de l'IDA pour cette période, y compris les contributions du Canada, ont aidé les pays visés dans de nombreux domaines, y compris par : la fourniture d'électricité à quelque 19,1 millions de personnes entre 2013 et 2015; la vaccination de plus de 135 millions d'enfants; la prestation de services essentiels relatifs à la santé et à la nutrition et au bénéfice des populations à plus de 330 millions de personnes.

La mise en œuvre de tous les engagements de l'IDA est suivie au moyen de la fiche de rendement institutionnel de la Banque mondiale, qui donne un aperçu des résultats et des indicateurs de rendement de l'IDA et d'autres institutions importantes du Groupe de la Banque mondiale (la Banque internationale pour la reconstruction et le développement, la Société financière internationale et l'Agence multilatérale de garantie des investissements). La fiche de rendement présente les résultats obtenus dans de nombreux secteurs d'investissement, tels que : les institutions et la gouvernance; le développement humain et l'égalité entre les sexes; l'infrastructure; l'agriculture et la sécurité alimentaire; les changements climatiques et l'environnement; les finances, le développement du secteur privé et le commerce. Voici des exemples des résultats de développement obtenus par le biais du Groupe de la Banque mondiale :

- Pendant les années financières 2013-2014 et 2014-2015, avec l'aide du Groupe de la Banque mondiale, 63,9 millions de personnes, de microentreprises et de petites et moyennes entreprises ont pu bénéficier de services financiers.



Pays : Népal. Union internationale des télécommunications

- Pendant les années financières 2013-2014 et 2014-2015, avec l'aide du Groupe de la Banque mondiale, 54,3 millions de personnes ont pu bénéficier d'une meilleure eau potable.

La prochaine fiche de rendement institutionnel de la Banque mondiale, attendue en octobre 2016, devrait renfermer les résultats pour 2015-2016.

CONTRIBUTION DU CANADA AUX BANQUES RÉGIONALES DE DÉVELOPPEMENT

Les banques régionales de développement fournissent des subventions, des prêts à faible taux d'intérêt et de l'assistance technique aux pays membres pour favoriser la croissance économique et réduire la pauvreté. Les secteurs prioritaires comprennent l'infrastructure, l'atténuation des changements climatiques et l'adaptation à ceux-ci, l'agriculture, la gestion des ressources naturelles, le développement du secteur privé, l'intégration régionale et l'administration publique.

Le gouvernement du Canada est un actionnaire de premier plan et un bailleur de fonds important de cinq de ces banques régionales de développement : la Banque africaine de développement, la Banque asiatique de développement, la Banque interaméricaine de développement, la Banque de développement des Caraïbes et la Banque européenne pour la reconstruction et le développement.

Le Canada verse ses contributions au moyen des mécanismes suivants :

- la reconstitution périodique du guichet de financement à des conditions favorables (ressources financières), pour aider les pays en développement membres qui sont les plus pauvres et les plus vulnérables;
- les augmentations générales périodiques du capital pour accroître le capital de base de la banque, par exemple pendant la crise économique mondiale de 2009;
- les fonds fiduciaires à donateur unique ou à donateurs multiples pour contribuer aux priorités thématiques particulières du Canada et des banques régionales de développement.

En 2015-2016, le Canada a contribué comme suit :

- 137,93 millions de dollars au Fonds africain de développement, dont 103,1 millions de dollars pour la quatorzième période de reconstitution du Fonds africain de développement;
- 59,37 millions de dollars à la Banque asiatique de développement, dont 47,69 millions de dollars pour la dixième période de reconstitution des ressources de la Banque asiatique de développement;
- 37,1 millions de dollars à la Banque interaméricaine de développement;
- 17,56 millions de dollars au Groupe de la Banque de développement